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«Пейте, дети, молоко – 
будете здоровы!»

27 сентября в России 
отмечается общена-
циональный праздник 
– День воспитателя и 
всех дошкольных работ-
ников.

Дата приурочена ко дню открытия первого 
детского сада в Санкт-Петербурге в 1863 году.

Благополучное детство и дальнейшая судьба 
каждого ребенка зависят от мудрости воспита-
теля, его терпения, внимания к внутреннему 
миру ребенка.

В этот день уже традиционно в крае прово-
дятся торжественные мероприятия, посвящен-
ные специалистам, работающим в дошкольных 
образовательных учреждениях. А их только 
в краевой столице трудится около семи тысяч 
человек.

  КАЛЕНДАРЬ АП .

  ГЛАВНОЕ .

1,2    
    ЖКХ 
 А 

Сумма задолженности растет ежегодно на 
2–3%. 

В свою очередь долг предприятий ЖКХ дости-
гает 1,9 млрд рублей. Так, за уголь организации 
не заплатили 725 млн рублей, за электроэнер-
гию – 309 млн и 177 млн – за природный газ. 
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Ветер северо-восточный, 4-9 м/с, 
порывы до 17 м/с. Небольшие, 
по востоку умеренные дожди.
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Ветер северный, 4-9 м/с, поры-
вы ночью до 17 м/с, днем до 14 
м/с. Ночью местами, днем на 
большей части осадки в виде до-
ждя и мокрого снега, в отдель-
ных районах налипание мокрого 
снега). На дорогах гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, ночью 2-7 
м/с, днем 7-12 м/с. На большей 
части территории небольшие, 
местами умеренные дожди, в 
северных и предгорных районах 
возможны с мокрым снегом. 

28 сентября

29 сентября

Шанс купить новую технику
  АПК . Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Встанут на защиту 
Родины

Ещё не предел
В силу сложившихся благоприятных погодных усло-

вий алтайские аграрии вышли на максимальные темпы 
осенних работ.

Уборка зерновых и зернобобовых культур в Алтайском крае 
преодолела отметку 89%, сообщает Министерство сельского 
хозяйства региона. Весь клин этих культур уже обмолочен 
в Ключевском, Кулундинском и Краснощёковском районах.

Всего по региону был собран урожай с 2,984 миллиона 
гектаров. Сбор зерна превысил 5 миллионов тонн, из которых 
порядка 2,6 миллиона – яровая пшеница.

Завершается обмолот ячменя и овса. Здесь результат со-
ставляет более 1 миллиона тонн. Наконец получено 490 тысяч 
тонн гречихи. Ее убрали пока с двух третей площадей.

Дмитрий СЕРДОВ

«Бегущая лань»
В субкластере «Белокуриха-2» завершают строительство 

участка дороги длиной 1,9 километра с мостовым перехо-
дом к горнолыжному комплексу «Гора Глухариная».

Этот металлический путепровод представляет собой «Бегу-
щую лань» – единственная подобная конструкция в Сибири. 
Сооружение выполнили из монолитного железобетонного 
фундамента, в который упираются пролетные строения. 
Мостовый переход готов на 80%, рабочим осталось уложить 
асфальт и установить освещение.

Ширина дороги составит 6 метров – для туристов орга-
низуют пешеходную и велосипедную дорожки. Стоимость 
проекта – 575 миллионов рублей, уточняет Минтранс Ал-
тайского края.

Никита ИВАНОВ

Проиндексируют
С 1 февраля 2023 года планируют проиндексировать 

материнский капитал на 12,4%. Так, за рождение первого 
ребенка будут платить около 590 тыс. руб., за второго – 
почти 780 тыс.

Как следует из материалов к бюджету Фонда пенсионного 
и социального страхования РФ, такое увеличение связано с 
инфляцией, пишет ТАСС.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 214-й 

день военной спецоперации РФ.
В Минобороны РФ сообщили, что российской ПВО сбиты 

12 украинских беспилотников, 21 снаряд РСЗО, в том числе 
18 HIMARS, 3 американские противорадиолокационные 
ракеты HARM. Войска Украины потеряли убитыми и ране-
ными более 110 человек.

В Запорожской области уничтожена пусковая установка 
ЗРК «Оса-АКМ», в районе Очакова потоплен бронированный 
катер типа «Гюрза».

На 3-й день явка на референдумах в ДНР, ЛНР и Запо-
рожской области превысила 50%, в Херсонской области 
– 48,91%.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости.

В крае уборочная подхо-
дит к финалу. Урожай 
зерновых и зернобобо-
вых собран с двух третей 
площади.У

Мы побывали в Целинном 
районе в гостях у руководи-
теля сельскохозяйственного 
предприятия «Шанс» Сергея 
Андреева.

– Основные работы мы уже 
провели. Осталось кукурузу 
убрать – и все, можно готовить-
ся к следующей посевной.

В полеводческом хозяйстве 
9 тыс. гектаров, большая часть 
которых занята под пшеницу, 
гречиху, ячмень и горох. Воз-
делывают почву по нулевой 
технологии, поэтому особое 
внимание у сельхозпроизво-
дителя к техническому пере-
вооружению хозяйства.

Парк машин постоянно 
обновляется. В этом году за-
казали три широкозахватные 
жатки «МакДон». При этом го-
сударство компенсировало 
часть затрат. Если учесть, что 
жатка стоит 7,5 млн рублей, то 
господдержка 1,2 млн довольно 
существенна. Правда, пришли 
в хозяйство только две маши-
ны, за третью жатку вернули 
средства. Фирма «Класс» тоже 
недопоставила один комбайн. 

Успели получить только трак-
тор и два комбайна.

– Придется делать ставку на 
«Ростсельмаш», хотя они цену 
существенно на продукцию 
повысили. Два года назад ком-
байн стоил 18 млн рублей, а 
сейчас 30 млн. Значит, вместо 

двух теперь один будем поку-
пать, – рассказал Андреев.

А высокотехнологичная 
техника «Шансу» н ужна. 
С помощью широкозахватных 
канадских жаток потери коло-
сков на поле минимальные, 
сохраняется 90% урожая.

В  
Урожай в этом году выше, 

чем ожидали, вопреки погоде и 
благодаря технике и агрономам.

– В мае была засуха, но, не-
смотря на это, пшеница дала 
50 центнеров с гектара, в про-
шлом году на десять центнеров 
меньше. А вот гречиха подвела, 
получили 22 центнера с гектара, 
а ожидали 30. В июне ударил мо-
роз, и это повлияло на посевы. 
Гречиха «переболела», – поясня-
ет руководитель предприятия.

Пшеница уродилась хоро-
шая, 3–4-го класса. Повлияли 
агротехнологии и выбор семен-
ного материала.

– Основные поставщики се-
мян на российский рынок – Гер-
мания и Франция. Мы закупили 
семена низкорослой пшеницы 
с тяжелым колосом. Гречиха – 
нашей селекции, российской, 
поскольку ее мало где выращи-
вают, – отметил Сергей Андреев.

В этом году намаялись в 
хозяйстве с рапсом и соей. Их 
пришлось обрабатывать чаще 
обычного из-за засухи. Вреди-
телю – тепло, все условия для 
размножения.

Но, несмотря на обработки 
посевов, ни один пчеловод не 
пожаловался, пчелы ни у кого 
не погибли. По словам сель-
хозпроизводителя, весь секрет 
в агротехнике.

(Окончание на 2 стр.)

Новая сеялка куплена с участием господдержки.

В воскресенье, 25 сентября, из многих городов и районов 
Алтайского края в воинские части отправились первые 
мобилизованные граждане для формирования военных 
подразделений. Далее их направят на Украину для участия 
в специальной военной операции.П  

Сборы проходили в Барнауле, 
Бийске, Славгороде, Камне-на-О-
би, в Мамонтовском, Романовском 
и других районах. Напомним, 
21 сентября в России объявлена 
частичная мобилизация. Соответ-
ствующий указ подписал президент 
России Владимир Путин.

В Барнауле определены два пун-
кта предварительного сбора моби-

лизованных (ДК «Октябрьский» на 
бульваре 9 Января, 99; ДК города 
Барнаула на ул. Антона Петрова, 
146а).

В день отправки первых мобили-
зованных Вячеслав Франк проверил 
работу этих пунктов. По словам 
главы города, здесь организованы 
дежурство медицинских работ-
ников, доставка питьевой воды, 
соблюдаются необходимые сани-
тарные нормы.

По информации мэрии Барнаула, 
в военкоматы людей пришло боль-
ше, чем их отправили в воскресе-
нье. Горожане не прячутся, а готовы 
исполнить свой гражданский долг. 
Из сборного пункта в ДК «Октябрь-
ский» в этот день отправлено около 
50 человек, они поехали в Омск. 
Среди мобилизованных присут-
ствовали представители разных 
возрастов. Их провожали родные 
и близкие, было шумно и очень 
многолюдно. На улице дежурили 
полиция и сотрудники ГИБДД.

В этот день отправляли в ос-
новном тех, кто добровольно изъ-
явил желание принять участие 
в спецоперации, либо тех, у кого 
есть военный опыт. Некоторые 

провожающие были настроены 
по-боевому. Женщина в возрасте 
сказала стоящей рядом девушке: 
«Чего ревешь? Все хорошо будет! 
Нечего плакать». Мужчины под-
держивали уезжающих лозунгами: 
«Прорвемся!», «Слава Отечеству!»

На крыльце перед отправкой мо-
билизованных встречал представи-
тель военкомата. Им раздавали су-
хие пайки, рассказывали, куда они 
поедут. Мужчины проходили отбор 
– некоторых не стали отправлять 
в части по ряду причин, чаще всего 
это были проблемы со здоровьем.

«Мы вами очень и очень гор-
димся. Вы – те, кто не бегал от во-
енкомата, не убегал от повестки. 
Вы сегодня у нас первые, берегите 

себя и свое землячество, старшие, 
посмотрите за младшими. Вашим 
семьям будет оказана необходимая 
помощь. Вы едете заступаться за Ро-
дину. С Богом, ребята!» – обратился 
к собравшимся Вячеслав Франк.

С напутственным словом также 
выступил начальник отдела Воен-
ного комиссариата Железнодорож-
ного, Октябрьского и Центрального 
районов города Барнаула Алтайско-
го края Александр Вопиловский.

Военком пожелал всем скорей-
шего возвращения домой, а также 
пообщался с мобилизованными 
и их родственниками, рассказал 
об условиях службы и ответил на 
вопросы.

(Окончание на 3 стр.)

Друзья и родные провожали мобилизованных – рядовых и офицеров.
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Объяснят 
про мобилизацию

Информацию по поводу частичной мобилизации в России, 
в том числе в Алтайском крае, расскажут на горячей линии 
122 и на сайте Объясняем.рф.

Горячая линия функционирует и в регионах России. В органи-
зации работы на местах примут участие губернаторы субъектов 
РФ, подчеркнул вице-премьер.

Кроме того, частые вопросы власти собирают и отвечают на 
них на официальном ресурсе Объясняем.рф. Ответы на свежие 
вопросы появятся по мере обработки.

В Алтайском крае горячая линия работает с 8.00 до 20.00 
местного времени.

Герман КИТИН

Записаться 
на приём

В Алтайском краевом госпитале для ветеранов войн на-
чали проводить консультативный прием в амбулаторных 
условиях.

По словам главного гериатра края Ольги Зубовой, данная 
мера сделает более доступной медицинскую помощь для жи-
телей региона пожилого и старческого возраста. В госпитале 
они смогут пройти осмотр и получить консультацию у гери-
атра, терапевта, хирурга, кардиолога, уролога, офтальмолога, 
невролога.

Запись на консультативный прием осуществляется по теле-
фону 8 (3852) 56-63-79.

В рамках проекта «Старшее поколение» в Алтайском крае 
пожилые люди регулярно проходят профилактические ос-
мотры и диспансеризацию. Сегодня их прошли более 135 тыс. 
граждан. На диспансерном наблюдении находятся 294,8 тыс. 
человек, пишет региональный Минздрав.

Татьяна ПЕРВОВА

Общественник 
с большой буквы

21 сентября указом президента орденом Мужества посмер-
тно наградили общественника из Алтайского края Евгения 
Новикова. Об этом сообщает официальный сайт региона.

С 1998 года занимал должность руководителя исполни-
тельного комитета Алтайской краевой организации имени 
Героя Советского Союза Константина Павлюкова Общерос-
сийской общественной организации «Российский Союз 
ветеранов Афганистана». С 2010 года Евгений Новиков стал 
членом Общественной палаты Алтайского края, а в 2014 
году избрался заместителем председателя Общественной 
палаты региона.

С начала специальной военной операции на Украине уча-
ствовал в сборе и доставке гуманитарной помощи на терри-
торию Донецкой и Луганской народных республик. Людей, 
которых эвакуировали оттуда на территорию России, помо-
гал размещать и адаптировать. С 4 июля Евгений Новиков 
отправился в составе гуманитарной миссии на территорию 
ДНР в город Шахтёрск. Здесь также участвовал в формирова-
нии и доставке наборов первой необходимости для местных 
жителей, восстановлении памятников участникам Великой 
Отечественной войны.

7 июля гуманитарная миссия доставляла сборные грузы ме-
дикаментов в населенные пункты, которые недавно освободили 
от украинских военных. 10 июля группа попала под обстрел, 
в результате которого Евгений Новиков погиб. Прощальная 
церемония состоялась 17 августа в Барнауле.

Никита ИВАНОВ

Февральские события 
тоже коснулись хозяйства. 
Из-за западных санкций под-
нялись в цене ГСМ, техника 
и комплектующие. Упали 
цены на зерно.

– В 2009 году пшеница 
стоила 7,5 тыс. рублей за 
тонну, и сегодня происхо-
дит то же самое. При этом 
цены на топливо и удобре-
ния с тех пор значительно 
выросли. В госзакупках, 
где цены на зерно в два 
раза выше, мы не участву-
ем, поскольку здесь нужно 
выполнить ряд условий с 
сопутствующими им трата-
ми. Соя и рапс раньше были 
востребованы на рынке, 
сейчас пока предложений 
нет, – отмечает руководи-
тель хозяйства.

Отсу тствие хорошей 
цены на урожай, по мнению 
Сергея Андреева, приведет 
к сокращению вложений 
в технику. Нужно будет 
направить все силы на то, 
чтобы сохранить коллек-
тив, выплачивать людям 
зарплату в ущерб развитию 
производства, поскольку 
потерять работников лег-
ко, а найти новых хлопотно. 
Молодежь на селе не задер-
живается. И даже вахтовым 
способом отработать на 
полях в страду мало кто 
соглашается.

Спасти ситуацию в дан-
ном случае частично можно. 
При отсутствии внешнего 
спроса на продукцию в 
«Шансе» будут обходиться 
выручкой от собственной 
переработки.

– Мы занимаемся не толь-
ко производством, но и пе-
реработкой и допакетиро-
ванием. Крупа приходит на 
полки алтайских торговых 
сетей в мелкой фасовке.

Несмотря на сложившу-
юся ситуацию на рынке, 
севооборот в хозяйстве оста-
нется прежним. Семена и 
удобрения на следующий 
год закуплены, а дальше… 
Дальше видно будет.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Образ председателя СПК «Колос» 
Ивана Краснова до того фунда-
ментальный, что его фамилия 
стала практически синонимом 
села Жуланиха, где он живет и 
руководит хозяйством. Словно 
крепкий кедр, он прирос корнями 
к родной земле и своему делу, 
которому отдал уже 45 лет. 
Ни разу не бывал в отпуске не 
то что у турецкого берега, но 
и на берегу таежного Аламбая 
с удочкой, ни разу не проспал 
начало рабочего дня. Но не со-
жалеет об этом.«Р   ,   »

Контора сельскохозяйственного произ-
водственного кооператива «Колос» стоит 
в самом центре Жуланихи. Слева – Дом 
культуры, за ним – новенький модельный 
ФАП, справа через дорогу – столовая СПК, 
рядом – почта и сельсовет, напротив – шко-
ла. Тут же и магазины, и детская игровая 
площадка, и перекресток дорог, что уво-
дит по улочкам, которые со всех сторон 
окружены лесом. Но контора сродни ка-
питанской рубке: там на втором этаже 
кабинет председателя СПК.

Исполинская фигура его хозяина затмева-
ет все, что при тщательном рассматривании 
могло бы показаться интересным. Это и 
длинный стол, на котором аккуратными 
рядами лежат подшивки: «Российская газе-
та», «Алтайская правда», «Алтайская нива», 
«Знамя Ильича» и еще множество специали-
зированных изданий, а также мерцающий 
картинками монитор, на котором отобра-
жается все, что видят видеокамеры на току, 
в гараже, у самого здания конторы. Вот тебе 
и медвежий угол, как зовет Жуланиху сам 
Краснов! 60 километров от Заринска – не-
много, но дорога в это село тяжела не только 
для человека, но даже и для большегрузной 
техники. Однако не отстало это село от вре-
мени. Вернее, не отстает от него СПК.

Иван Алексеевич – человек не особо раз-
говорчивый, а больше деловой. Равно в нем 
сочетаются и интеллигентность, и сила 

руководителя, и могучий крестьянский 
дух. Потому и разговор Краснов начинает 
с короткой фразы: «Работаем». Каждые 
десять минут беседу прерывает трель его 
мобильного телефона. Ответы – краткие 
и жесткие. Тем больше подогревается ин-
терес к собеседнику: как родиться таким, 
чтобы не дело было твоей жизнью, а жизнь 
вся была в деле?

– Учителя у меня в армии были, – прямо 
отвечает Краснов. – Они и подсказали: 
«Родился на земле, там и работай». Все 
были люди интеллигентные, умнейшие, 
с образованием и должностями. Я и по-
слушался. После армии вернулся в Жу-
ланиху, пришел в колхоз. Там сначала 
дали направление на подготовительные 
курсы, а после поступил на агронома в 
сельхозинститут.

После его окончания молодой специ-
алист пришелся к месту, меняя только 
должности. Да так пришелся, что теперь 
и рад бы его другому уступить, да нет ни-
кого, кто бы захотел работать и прежде 
всего любить это дело.

Причем 12 лет он совмещал должность 
главы сельсовета и руководителя сель-
хозпредприятия. Стараниями Красно-
ва село, где родился и вырос, стало бо-
лее современным, более комфортным. 
В 1988 году в рекордные сроки (за 8 ме-
сяцев) с нуля было построено кирпичное 
двухэтажное здание средней школы. Это 
первое образовательное учреждение в 
районе, возведенное на колхозные деньги. 
В ремонт детского сада кооперативом под 
руководством Ивана Алексеевича вложено 
в 2012 году немало – 120 тысяч рублей. Он, 
как глава и как руководитель хозяйства, 
чинил дороги и строил Дом культуры, ко-
торый иначе как дворцом и не называет. 
И сейчас, уйдя с поста главы сельсовета, 
руководитель «Колоса» не оставил без вни-
мания социально значимые объекты. Си-
лами предприятия в них поддерживается 
порядок, проводится ремонт.

С кадрами дела в СПК стабильны. Сей-
час в штате 110 человек. Все местные, за 
исключением Александра Тебенькова, за-
ведующего мехтоком. Он житель соседней 

Зыряновки, для доставки ему выделена 
служебная машина. Зарплата даже по 
городским меркам в хозяйстве высокая. 
Смотрим в ведомость за июль: водитель – 56 
тысяч, скотник – 50, телятница – 47. А еще 
премии, бесплатные обеды да плюс пять 
килограммов мяса каждому работнику раз в 
месяц. Зерно и сено своим работникам СПК 
продает по смешной по нынешним меркам 
цене. Условие для всех одно: работать так, 

чтобы придраться не к чему было. Дис-
циплина строгая. Только с руководящим 
аппаратом напряженка. Нет агронома, 
инженера, зоотехника и ветврача. И как 
заманить молодежь, которая, насмотрев-
шись по телевизору на красивую жизнь, 
так и спешит укатить по ухабистой дороге 
прочь от Жуланихи, неизвестно…А  

В столовой нас встретили только ее ра-
ботницы: Мария Сикова, Елена Саланина, 
Мария Шибких, Наталья Олейникова и 
Елена Гореева. Идет уборочная – люди 
в полях. Туда, да еще на ферму отвозят 
термосы с обедами. Смешливые и непри-
вычные к прицелу объектива фотоаппа-
рата женщины ловко наливают борщ и 
накладывают плов. Борщ особенно хорош – 
наваристый, пахнущий зеленью и летом. 
Варят тут его по 60 литров в день – этого 
хватает на всех сотрудников. Таким же 
объемом кастрюли с компотом или дру-
гим напитком, 20 булок хлеба – дневная 

норма. Особенно, признаются женщины, 
работники любят, когда в меню манты. Их 
лепят небольшим кухонным коллективом. 
Каждая порция – пять штук.

До ремонтных мастерских от столовой 
пять минут ходьбы. Техники в хозяйстве 
26 единиц: «Кировцы», «Бюлеры», «Бела-
русы», «Маниту», «Акросы», «Полесье» и 
МТЗ. Последнее приобретение сделали 
весной этого года – трактор К-525. Машина 
удобная и комфортная для механизатора. 
Главное – этот «Кировец» имеет высокую 
проходимость и маневренность. А это, 
когда поля за увалами да на взгорьях, – 
самое важное.

Гаражи в СПК – песня отдельная. Это 
не столовая, но все чисто под метелочку. 
Туалет и тот в кафельной плитке. У рако-
вины – рулон полотенец из специального 
протирочного материала, чтобы справ-
ляться с мазутом и маслами. То, что сей-
час в хозяйстве неисправна только одна 
единица техники, говорит о том, что зи-
мой здесь мужики штаны не протирают, 
а добросовестно готовят машины к самой 
важной страде.Х  ,   

Едем на ток. Под самой крышей высоко-
го зерносклада красуется большая доска, 
на которой чьим-то каллиграфическим 
почерком выведена заметная издалека 
надпись: «Хвала рукам, что пахнут хлебом». 
Здесь мы познакомились с зыряновцем 
Александром Тебеньковым и со слесарями 
Дмитрием Крючковым, Иваном Воробьёв-
ым, Александром Парамоновым, Виктором 
Бочаровым – все они из Жуланихи. А во-
дитель Турсун Али Мехманбаев родом из 
солнечной Киргизии, однако в Жуланихе 
прижился как свой.

Мужиков Иван Алексеевич не хвалит, 
но видно невооруженным глазом, что за 
коллектив не стыдно, на каждого может 
положиться. И женщины, а их на мехтоку 
пять человек, не на последнем счету. Жен-
ская рука видна во всем: чистота и цветы. 
Самая многоцветная клумба – у весовой, 
где трудится Галина Турина.

Посевная площадь у СПК – 3416 гек-
таров. Урожайность кормовых культур 
тут стабильно высокая. А вот для зерна 

климат немного не подходящий: частые 
дожди и туманы напитывают влагой зер-
но – приходится сушить. Но с этой про-
блемой в хозяйстве давно справились: 
несколько зернотоков, зерносушилок, 
амбары – все устроено для того, чтобы 
не сгубить урожай.Ж     …

Доярочек и их подопечных на летней 
дойке нет – время не подошло. А вот теля-
ток – не пересчитать! Всего в СПК 1300 го-
лов, из них дойного стада – 550. Сейчас все 
живут на летней ферме. На удои никто и 
не жалуется – 8,5–10 тонн молока в сутки. 
Зимние дворы почти готовы к заселению: 
все вымыто и побелено. Только на одном 
в этом году идет капитальный ремонт: 
армируют и бетонируют стены. Но он к 
холодам будет закончен.

И кажется на первый взгляд, что жить 
и не тужить «Колосу» можно еще много 
лет кряду, если бы ближайшее будущее 
не было таким туманным…

– В нашем кооперативе земельные паи 
остались только у трех членов. Осталь-
ные купил ООО «Холод». То же самое он 
сделал и в СПК в Зыряновке. Там стоит 
вопрос о том, чтобы пустить все стадо под 
нож, потому как арендная плата, которую 
выставил новый владелец земли, – непо-
мерная! 500 рублей он просит за гектар 
земли под сенокос и 1500 за гектар под 
пашню. Если в следующем году он пред-
ложит нам такую же плату, хозяйству в 
год надо будет платить 45 миллионов. 
А это просто нереально, – рассказывает 
Иван Краснов.

…На День работников сельского хозяй-
ства этой осенью губернатор Алтайско-
го края Виктор Томенко вручит Ивану 
Краснову очередную награду – медаль «За 
заслуги во имя созидания», указ об этом 
был подписан еще в апреле. Заслуженный 
работник сельского хозяйства Россий-
ской Федерации, почетный гражданин 
Заринского района станет еще заметнее на 
карте края. Но наверняка не это главная 
цель для такого деятельного человека, 
рожденного, чтобы работать и быть по-
лезным своей земле.

Ксения ЛИТВИНОВА
(фото автора).

В Барнауле прошел митинг «Своих не бросаем» 
в поддержку референдума о воссоединении 
республик Донбасса с Россией. Мероприятие 
проходило – символично – на площади Свободы.

Митинг организован по 
инициативе общественных 
организаций города Барнаула 
и Алтайского края. В патри-
отическом мероприятии 
приняли участие активи-
сты студенческих отрядов, 
молодежь, представители 
политических партий, члены 
общественных организаций, 
национально-культурных и 
религиозных объединений.

Плакаты с лозунгами «Za 
мир без нацизма», «Мы вме-
сте», «Za Россию» и «Za побе-
ду», патриотические песни и 

флешмоб с флагами – во всем 
этом участники митинга ви-
дят главную цель, которая 
заключается в объединении 
народа.

Председатель Обществен-
ной палаты Алтайского края 
Юрий Шамков сказал, что 
россияне во все времена, 
особенно перед лицом угроз, 
были едины. Наша страна 
на протяжении всей своей 
тысячелетней истории не 
раз доказывала, что путем 
объединения гражданского 
общества, народа выходила 

победителем в самых слож-
ных ситуациях.

– Победа будет за нами! 
Мы с вами просто не можем, 
не имеем права отдать лю-
дей нам близких на растер-
зание палачам. На площади 
собрались горожане, кото-
рые считают референдум 
величайшим в новейшей 
истории России, – добавил 
Юрий Шамков.

Гостем массовой акции 
в поддержку референдума 
стала член Общественной па-
латы ЛНР Олеся Крамаренко. 
Она отметила, что для жи-
телей Луганской Народной 
Республики проведение 
референдума – значимое 
событие.

– Восемь лет народ терпел 
бесконечно обстрелы, гибли 
мирные жители. Мы с Рос-
сией – единое целое. Рефе-
рендум – это не спонтанное 
решение, это мнение всех 
жителей Донбасса, – сказа-
ла Олеся.

По д о б н ы е  м и т и н г и 
прошли по всей стране. 
И каждый субъект РФ пока-
зывает единство с народом 
Украины, с народом ЛНР, ДНР.

Сергей Завалихин, пред-
седатель Российского Союза 
ветеранов Афганистана, счи-
тает, что ветераны боевых 
действий поддерживают 
решение президента России.

– Количество людей на 
площади говорит о том, 

что они поддерживают ре-
ферендум. Это не просто не-
равнодушные граждане, это 
настоящие патриоты нашей 
страны. Я вижу очень много 
молодого поколения, в нем 
наше будущее, – подчеркнул 
Сергей.

Голосование по вопросу 
вхождения в состав России 
проходит в ДНР и ЛНР, а так-
же освобожденных терри-
ториях юга Украины с 23 по 
27 сентября. 400 бывших 
граждан Украины, которые 
были вынуждены покинуть 
Родину и перебраться на Ал-
тай, смогут проголосовать 
в крае.
Наталья АНДРОНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ТЕМА ДНЯ .
Сила в единстве
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Говорят – Жуланиха, думают – Краснов

Шанс купить 
новую 
технику

Председатель СПК «Колос»: «Условие у нас одно – работать так, 
чтобы не к чему было придраться».

Мероприятие собрало несколько тысяч горожан. Жители выходили с плакатами, поддерживающими референдум.

Курсанты не остались в стороне.
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  ЮРИДИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ .

Доверяют, как маме
Малыши с любимой воспита-
тельницей Ириной Фоменко 
увлеклись строительством 
маленького городка из ку-
биков. Поздоровались с во-
шедшими в группу гостями 
и еще азартнее погрузились 
в творческий процесс. Задей-
ствованы все, жарко обсуж-
дают, каким быть домику, а 
куда «посадить» дерево. Такое 
единство не сыграешь, это 
результат взаимной любви.П   «С »

Ирина Фоменко – опытный педа-
гог с 32-летним стажем. Но с детса-
довскими ребятишками работает 
сравнительно недавно – всего шесть 
лет. В свое время окончила в Казах-
стане педучилище, более четверти 
века работала по специальности учи-
телем начальных классов, большую 
часть – в Прыганской средней школе 
Крутихинского района. А потом они с 
мужем решили перебраться поближе 
к взрослым детям в Камень-на-Оби.

– В детском саду № 26 была ва-
кансия воспитателя, – рассказывает 
она. – За полгода опытные коллеги 
окружили заботой, ввели в курс дела. 
Вскоре нашлось место в садике по-
ближе к дому. Так я попала в «Сказку», 
в которой уже больше пяти лет. Сюда 
ходят трое из четверых моих внуков, 
здесь после окончания Каменского 
педколледжа воспитателем работает 
дочь Елена. Педагоги вдохновили 
своими успехами, многому научили.

А поделиться было чем. В 2017 
году каменский детсад № 17 был 
лауреатом заочного этапа краево-
го конкурса «Детский сад Алтая» 
и победителем очного этапа в но-
минации «Детский сад – лучшая 
кузница педагогических кадров». 
Воспитатель Наталья Гордеева
и музработник Ольга Овчарова 
становились призерами краевого 
этапа конкурса «Воспитатель года». 
Наталья Гордеева представляла наш 
регион в 2016 году на всероссийском 
этапе. Теперь эстафету у нее приняла 
Ирина Фоменко. В октябре она бу-
дет представлять Алтайский край 
в финале национального конкурса 
профмастерства WorldSkills Russia в 
номинации «Навыки мудрых» ком-
петенции «Дошкольное воспитание».У   !

– Очень люблю работать с малы-
шами, они открытые, непосредствен-

ные, – делится Ирина Фоменко. –
Отзывчивые, слушают и отвечают, 
готовы к действию. Доверчивые, ма-
мой нередко зовут, совершенно не 
завистливы. Люблю их всех одина-
ково. И родители замечательные, 
откликаются на все наши задумки.

Воспитательница с удовольствием 
демонстрирует совместную творче-
скую работу – мини-музей «Русская 
изба». Стены маленькой хаты из дере-
ва – шкантов, русскую печь из гипса 
сделали родители. Миниатюрная 
домашняя утварь, посуда, тряпич-
ные «хозяева» и их одежда – творе-
ние педагога. Ребятишки тоже руку 
приложили – помогали обустраивать 
«домик».

– Ирина Анатольевна – творческая, 
легко учится новому, – хвалится 
воспитательницей директор дет-
ского сада № 17 Ольга Головина. –
Стоит только идею озвучить, она 
уже предлагает, как ее воплотить, 
рукастая и очень добрая. Детки у нее 
всегда молодцы. Даже если не совсем 
справились с задачей, она все равно 
похвалит. Когда Каменский педагоги-
ческий колледж предложил участие 

в WorldSkills Russia воспитателям из 
категории 50+, у меня сомнений не 
было, на кого делать ставку.

– Я сначала засомневалась, смогу 
ли конкурировать с педагогами из 
больших городов. Думала одну ночь 
и решилась. Педагогическая копилка 
большая, работу свою очень люблю, 
есть навыки работы с ИКТ (один из 
главных критериев). О первом ме-
сте не думала, были очень сильные 
конкурентки из Барнаула, Бийска, 
Рубцовска и Славгорода, но в тройку 
лидеров попасть рассчитывала.

Пяти конкурсанткам за один ра-
бочий день за 2,5 часа нужно было 
подготовить двадцатиминутное по-
знавательное мероприятие на опре-
деленную тему, провести вводную 
беседу, используя смарт-доску, ком-
пьютерные технологии, и закончить 
ролевой игрой. А после отразить все 
в виде программы на бумаге. Потом 
за 2,5 часа разработать рассчитанный 
на неделю проект.

– Когда услышала тему «Почта», 
облегченно выдохнула, – вспоминает 
Ирина Фоменко. – Начала быстро при-
думывать, как ребятишкам доступно 

и наглядно, используя технические 
и подручные средства, раскрыть 
предмет. Тему проекта «Космос» су-
зила до Луны и составила систему 
развивающих занятий. Понимала, 
что сделала все возможное, но что 
стану победительницей, конечно, 
не ожидала.

– Церемонию награждения смот-
рели онлайн, – вспоминает Ольга 
Головина. – Когда огласили победи-
теля, мы вместе закричали: «Ура!». 
Столько радости было!Н  

– Каменские воспитатели третий 
раз участвуют в этой компетенции, 
но призовых мест до этого момента 
не занимали, – рассказывает заме-
ститель директора Каменского пед-
колледжа Елена Деркунская.

Пообщавшись с Ириной Фоменко, 
методисты колледжа заявили – до-
стойный кандидат, хорошо владеет 
необходимыми коммуникацион-
ными технологиями. Не только не 
выгорела за тридцать лет педагогиче-
ской работы, а наоборот, сама горит 
и других зажигает.

Финал конкурса для 47 участниц 
из разных регионов России прой-
дет на разных площадках. Ирина 
Фоменко будет сдавать итоговый 
профессиональный экзамен на 
базе Барнаульского педколледжа, в 
знакомой обстановке. Надеемся, ей 
это поможет.
Наталья ИСАЕВА (фото автора)  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

  КО ДНЮ РАБОТНИКОВ ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ .

Тогда и стрельнём
На 85-летний юбилей Новосибирской области отка-

зались от праздничного салюта.
Об этом рассказал губернатор Андрей Травников. «Что-то 

уместно, например праздничный концерт, – сказал он.– Он, 
наверное, нужен все-таки. Некоторое сплочение, объединение, 
поддержка друг друга – они необходимы не только в Донбас-
се, но и здесь. Что касается фейерверка, все-таки салют – это 
символичное действие, и лучше мы отстреляем его, когда 
для этого будет серьезный повод. Вот когда укронацистов 
окончательно вычистим с Донбасса, вот тогда и стрельнем. 
Поэтому да, фейерверка в этом году не будет», – подчеркнул 
губернатор.

На смену божьим коровкам
В Кузбассе продолжается сезонное нашествие насекомых.
В этом году многих удивили лесные клопы. Некоторые 

жители обратили внимание, что при их огромном количестве 
нет других привычных для осени насекомых. Так, например, 
по мнению кемеровчан, божьих коровок заметно меньше, 
чем в предыдущие годы.

Необычную активность клопов объяснил Дмитрий Сущёв, 
кандидат биологических наук, доцент кафедры экологии и при-
родопользования института биологии, экологии и природных 
ресурсов Кемеровского государственного университета. Как 
пояснил биолог, возможно, более теплое лето привело к тому, 
что эти клопы дольше остались активны и не ушли в спячку.

Заведомо ложное
сообщение

Следственный комитет завершил расследование уго-
ловного дела 17-летнего омича, который обвиняется в 
218 эпизодах преступлений по статье «Заведомо ложное 
сообщение об акте терроризма».

По версии следствия, в прошлом году молодой человек из-
за плохих отношений с одноклассниками создал фейковые 
аккаунты их родителей. С этих аккаунтов парень рассылал 
по электронной почте сообщения о минировании в школы, 
больницы, администрации и другие учреждения Омска, Ниж-
него Новгорода, Мордовии, Керчи, Калуги и других городов.

Для того чтобы не выдать себя, молодой человек установил 
специальную программу, скрывающую его IP-адрес. При этом 
по каждому сообщению подростка из зданий приходилось 
эвакуировать людей. Материальный ущерб от действий 
парня составил 2 миллиона 668 тысяч рублей.

По материалам информагентств подготовил
Константин СОМОВ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.
ТЕЛ. 63-34-78.

Коллектив Управления Минюста России по Алтайско-
му краю выражает глубокие соболезнования родным и 
близким в связи с внезапной кончиной ветерана юстиции

ФОФАНОВОЙ
Марины Васильевны.

Ее профессионализм, преданность делу, человеч-
ность снискали уважение коллег. Скорбим, искренне 
разделяем горечь утраты.

Извещение
Участники общей долевой собственности земельных 

участков, предназначенных для сельскохозяйственного 
производства, с кадастровыми номерами 22:18:040101:53, 
22:18:040101:410, 22:18:040101:412, местоположение кото-
рых установлено относительно ориентиров, расположен-
ных в границах участков. Ориентиры – Алтайский край, 
Ключевский район, земли в административных границах 
МО Новополтавский сельсовет. Почтовый адрес ориенти-
ра: Российская Федерация, Алтайский край, Ключевский 
район, и расположенных на землях сельскохозяйственно-
го назначения, а также лицо, использующее указанные 
земельные участки, находящиеся в долевой собственно-
сти, в целях производства сельскохозяйственной продук-
ции, извещают иных участников долевой собственности 
на указанные земельные участки, а также всех заинтере-
сованных лиц о проведении общих собраний участни-
ков долевой собственности, которые состоятся 19 ноября 
2022 года по адресу: ул. Пролетарская, д. 1а, с. Новопол-
тава Ключевского района Алтайского края.

Собрание участников общей долевой собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 22:18:040101:53 –
в 10 часов 00 минут.

Собрание участников общей долевой собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 22:18:040101:410 –
в 10 часов 30 минут.

Собрание участников общей долевой собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 22:18:040101:412 –
в 11 часов 00 минут.

Участники долевой собственности, прибывшие для 
участия в собрании, должны иметь при себе документ, 
удостоверяющий личность (паспорт), а также докумен-
ты, удостоверяющие права на земельные доли (свидетель-
ства, выписки из ЕГРН, договоры и прочие), представи-
тели участников общей собственности, прибывшие для 
участия в собрании, должны иметь при себе надлежа-
щим образом оформленные доверенности.

Общая для собраний участников долевой собствен-
ности на земельные участки с кадастровыми номера-
ми 22:18:040101:53, 22:18:040101:410, 22:18:040101:412 по-
вестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собраний.
2. Об отмене решений общих собраний от 12 февраля 

2022 года участников долевой собственности на земель-
ные участки с кадастровыми номерами 22:18:040101:53, 
22:18:040101:410, 22:18:040101:412 о заключении договора 
аренды с ИП главой КФХ Блошкиным А.А.

3. Об отмене решений общих собраний от 12 февраля 
2022 года участников долевой собственности на земель-
ные участки с кадастровыми номерами 22:18:040101:53, 
22:18:040101:410, 22:18:040101:412 о выборе Жданова Викто-
ра Николаевича в качестве уполномоченного лица участ-
ников долевой собственности и наделении его полно-
мочиями расторжения и заключения договора аренды 
земельного участка от имени собственников, а также пол-
номочиями без доверенности от имени участников доле-
вой собственности обращаться в органы местного само-
управления, коммерческие организации и суд, наделении 
его полномочиями на совершение иных юридически зна-
чимых действий в отношении принадлежащих собствен-
никам земельных долей в составе указанных земельных 
участков и прекращении полномочий Жданова В.Н.

4. О заключении договоров аренды земельных участков 
с кадастровыми номерами 22:18:040101:53, 22:18:040101:410, 
22:18:040101:412 с ИП главой КФХ Ливадним С.Е., об ус-
ловиях договоров аренды земельных участков с када-
стровыми номерами 22:18:040101:53, 22:18:040101:410, 
22:18:040101:412.

5 О выборах уполномоченного лица участников долевой 
собственности и наделении его полномочиями заключить 
договор аренды земельных участков с кадастровыми но-
мерами 22:18:040101:53, 22:18:040101:410, 22:18:040101:412 
от имени участников долевой собственности.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесен-
ным на обсуждение общего собрания, можно по адресу: 
Алтайский край, Ключевский район, с. Ключи, пер. Же-
лезнодорожный, 19а, в период с 19 октября 2022 года по 
19 ноября 2022 года в рабочие дни.

Участники общей долевой собственности Ковален-
ко Евгений Анатольевич, Ливадний Сергей Евгеньевич.

Лицо, использующее земельные участки с када-
стровыми номерами 22:18:040101:53, 22:18:040101:410, 
22:18:040101:412, находящиеся в долевой собственности, 
в целях производства сельскохозяйственной продукции 
ИП глава КФХ Ливадний С.Е.

Извещение о проведении собрания
В соответствии со статьями 14-14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 

101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» Киндзерский Сергей Леонидович уведомляет участ-
ников долевой собственности на земельный участок с ка-
дастровым номером 22:54:020801:868, находящийся по 
адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Усть-Камышенка, участок расположен в 
3,6 км о проведении общего собрания участников долевой 
собственности данного земельного участка, место прове-
дения: Алтайский край, Усть-Калманский район, п. Прио-
зерный, ул. Школьная, д. 1, кв. 1. Время проведения 10 но-
ября 2022 года в 11.00.

Повестка собрания:
1. Избрание председателя и секретаря общего собра-

ния, членов счетной комиссии по подсчету голосов участ-
ников собрания.

2.О лице, уполномоченном от имени участников доле-
вой собственности без доверенности действовать при обра-
щении с заявлением о проведении государственного када-
стрового учета и (или) государственной регистрации прав 
на недвижимое имущество в отношении земельного участ-
ка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков, а также заключать договоры 
аренды данного земельного участка.

3. О расторжении договора аренды с ООО «Кабановское-
Агро».

4. О передаче в аренду Мельникову А.В. земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:54:020801:868 на условиях до-
говора аренды.

Участнику собрания иметь при себе паспорт, право-
устанавливающий документ на земельную долю, для пред-
ставителя собственников земельной доли – доверенность.

Ознакомиться с материалами к собранию можно в те-
чение сорока дней со дня выхода данного извещения в зда-
нии администрации Кабановского сельсовета Усть-Кал-
манского района Алтайского края по адресу: Алтайский 
край, Усть-Калманский район, с. Кабаново, ул. Ползунова, 
д. 23, с 09.00 до 16.00.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного 

участка
Заказчик: Вильгаук Антон Иванович (658945, Алтай-

ский край, г. Барнаул, ул. Власихинская, д. 67а, кор. 2, 
кв. 151, тел. 8-913-238-1414).

Кадастровый инженер: Паульс Федор Валерьевич 
(656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Власихинская, 
д. 83, кв. 25, тел. 8-961-239-4815, е-mail: fed2274@mail.ru).

Цель работ: подготовка проекта межевания для вы-
дела земельного участка в счет долей в праве общей 
собственности, расположенного примерно в 2,8 км на 
юго-восток от ориентира – п. Центрального города Бар-
наула Алтайского края для ведения личного подсобно-
го хозяйства.

Исходный участок 22:61:050601:1021, расположенный: 
Алтайский край, г. Барнаул, участок № 1, находится 
примерно в 3000 м на юго-восток, участок № 2 находит-
ся примерно в 5200 м на юго-восток от ориентира –
п. Центрального.

Ознакомиться с проектом межевания земельного 
участка можно в течение тридцати дней со дня опубли-
кования данного извещения по адресу заказчика када-
стровых работ или по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Северо-Западная, д. 3а, оф. 301. Возражения относи-
тельно размера и местоположения границ выделяемо-
го земельного участка направлять в течение тридцати 
дней со дня опубликования данного извещения по адре-
су кадастрового инженера и органа кадастрового уче-
та по месту расположения данного земельного участка.

  Утерянный аттестат № АА 557350, выданный МБОУ 
СОШ Алтайского края Павловского района,
с. Колыванское, в 1983 году на Анну Тулегеновну Султано-
ву, считать недействительным.

Реклама

  АКТУАЛЬНО .
Встанут на защиту 

Родины
(Начало на 1 стр.)

Автобус уехал, а за ним шла толпа родствен-
ников со слезами, поддерживающими словами 
и надеждой, что их близкие вернутся домой.

В пункте сбора в Бийске первая группа 
состояла из 15 человек. По словам военного 
комиссара Бийска, Бийского и Солтонского 
района Дмитрия Куватова, до 30 сентября в 
городе проведут еще две отправки.

Военком уточнил, что бийчане, как и бар-
наульцы, отправились в Омск, где их распре-
делят по воинским частям. В течение 30 дней 
продлится этап боевого слаживания.Ч   С ?

Пользователи в соцсетях делились фото 
и видео из пунктов предварительного сбора 
мобилизованных, активно обсуждали тему. 
Посты собирали сотни комментариев. Люди 
желают землякам вернуться домой с победой 
в целости и сохранности:

«Возвращайтесь живыми и здоровыми! Вы 
нужны здесь, своим родным и близким…»

«Удачи, парни!»
«Вся страна встала! Возвращайтесь все жи-

выми, ребята!»
«Храни вас Бог!»
«Берегите себя, мужики! Возвращайтесь 

живыми и с победой!!!»
Ксения ШИРЯЕВА

«Миссия такая…»
Специальный автомо-
биль, оборудованный всем 
необходимым для того, 
чтобы вести прием юри-
ста в любой, даже самой 
труднодоступной, точке 
нашего региона, получи-
ло Управление юстиции 
Алтайского края. Создан 
мобильный пункт на базе 
модели «Газель Next».О   ̈

Передвижной кабинет на 
днях был презентован у здания 
администрации Алтайского 
края. Оценить все его преиму-
щества смогли представители 
правительства региона и жур-
налисты краевых СМИ.

– Сегодня мы представляем 
автомобиль, который предна-
значен для оказания бесплатной 
юридической помощи категори-
ям населения, имеющим на это 
право, – рассказывает начальник 
Управления юстиции Алтайского 
края Оксана Грохотова. – Мы один 
из первых регионов, которому он 
доставлен. На Сибирский феде-
ральный округ их выдали всего 
лишь два, а по всей стране 23. Это 
своеобразная оценка деятельно-
сти по бесплатной юридической 
помощи в Алтайском крае со сто-
роны Минюста, и, конечно, это 
очередной этап развития, повы-
шения мобильности ее оказания 
для самых труднодоступных на-
селенных пунктов.

Салон «газели» разделен на 
два кабинета, там есть все для 
подключения компьютерной 
техники. А также обеззаражи-
ватель воздуха, два автономных 
аккумулятора, кондиционер, 
автономное отопление. Для по-

сетителей предусмотрены два 
входа, один по складной лестни-
це с поручнями. Второй оборудо-
ван лифтовым устройством для 
людей на инвалидной коляске.

Дополнить юридический 
кабинет на колесах предстоит 
лишь компьтерной техникой, 
принтерами и разными необ-
ходимым в быту мелочами, ку-
лером с водой, например.С  –  У

Заместитель председателя 
Правительства Алтайского края 
Виталий Снесарь, изучив особен-
ности комплекса, отметил:

– Теперь и юристы, оказыва-
ющие помощь населению, и по-
сетители будут общаться в ком-
фортных условиях. В целом мы 
этой работой занимаемся доста-

точно давно, и надо отдать долж-
ное нашему юридическому адво-
катскому сообществу, которое 
всегда идет нам навстречу и уча-
ствует в этой работе. Непростой, 
в общем-то. Она не представляет 
какой-то коммерческой выгоды 
для практикующих адвокатов. 
Это скорее миссия такая.

Какие-то проблемы, требую-
щие квалифицированного сове-
та юриста, возникают у людей 
в том числе и в таких селах, где 
получить его достаточно проб-
лематично. А выезд адвокатов в 
рамках проектов по оказанию 
бесплатной юридической по-
мощи позволяет эти вопросы 
решить. В новом транспорте, 
специально для этого оборудо-
ванном, работать будет комфорт-
нее, наверняка продуктивнее. 
Ведь ранее в те же труднодо-

ступные населенные пункты 
– а их в крае 310 – выезжали на 
куда менее приспособленном 
для этого транспорте. Приходи-
лось договариваться с местными 
администрациями о том, чтобы 
для приема юриста выделялось 
специальное помещение.

Кроме того, все более расши-
ряется список категорий населе-
ния, имеющего право на бесплат-
ную помощь юристов. Сегодня
в нем уже более 20 пунктов.

Планируется, что первый рейс 
мобильный юридический ком-
плекс совершит в Угловский рай-
он. Состоится он примерно в пер-
вой декаде октября. А до конца 
года будут разработаны полный 
перечень пунктов и график, где 
будет определено, когда и куда 
поедет бесплатная юридическая 
помощь. Информацию об этом 
предполагается опубликовать в 
СМИ, на сайте Управления юсти-
ции Алтайского края, довести 
до сведения органов местного 
самоуправления. Так что жите-
ли смогут заранее планировать 
обращение к юристу.

Тамара ЛОГИНОВА
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Ирина Фоменко: «Люблю всех своих воспитанников одинаково».

Виталий Снесарь и Оксана Грохотова обсудили преимущества мобильного юридического офиса.

КСТАТИ
На базе отделений Народного фрон-
та во всех регионах России развер-
нуты центры содействия тем, кто 
ошибочно призван на службу в нару-
шение Указа Президента о частичной 
мобилизации, а также по проблемам 
организации быта мобилизованных. 
В Алтайском крае обращения прини-
маются в региональном отделении 
Народного фронта по адресу:
г. Барнаул, ул. Анатолия, 97, 4-й этаж, 
контактный телефон 8 (3852) 35-
37-88, а также в группах соцсети 
«ВКонтакте» и в «Одноклассниках».
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Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Международный 
вечер в октагоне

На неделе между сентябрем и октябрем 
в столице Алтайского края состоится как 
минимум одно большое спортивное собы-
тие, которое точно привлечет внимание 
многих.

1 октября в манеже барнаульского спорт-
комплекса «Темп» пройдет 23-й по счету между-
народный турнир профессиональной ММА-ли-
ги Open FC. Барнаул примет соревнования 
такого уровня уже во второй раз. Впервые Open 
FC приезжала на Алтай в феврале 2022 года.

Теперь жители и гости краевой столицы 
станут свидетелями 12 ярких поединков, в 
числе которых два громких титульных боя 
за пояс чемпиона лиги Open FC. Например, в 
главном бое вечера за пояс чемпиона в полу-
среднем весе (до 77 кг) подерутся действующий 
чемпион лиги Open FC из команды Gorilla 
Fighting Данила Приказа и боец из Бразилии 
Жонас Боено. А пояс чемпиона лиги в среднем 
весе разыграют два сильнейших российских 
бойца – Никита Шаршавин и Руслан Шамилов .

Кроме того, в октагоне можно будет побо-
леть за известных алтайских спортсменов, 
бойцов клуба смешанных единоборств Team 
STRELA. BARNAUL – Руслана Габараева, Ни-
колая Нестерова, Амина Гасимова, Кирилла 
Зимановского и Гусейна Халикова. Событие 
настолько масштабное, что будет трансли-
роваться на федеральном канале «Матч ТВ». 
Начало в 18.00. Билеты можно приобрести на 
сайте OPENFCMMA.COM

А если вам не по духу брутальный спорт 
смешанных единоборств, то в последний сен-
тябрьский день вполне можно будет насла-
диться его величеством футболом: 30 сентября 
в рамках чемпионата Сибири среди люби-
тельских команд молодежка барнаульского 
«Динамо» примет красноярский «Рассвет» (в 
15.00), а через два часа свой домашний матч 
против новосибирской молодежки начнет ко-
манда спортшколы Алексея Смертина «Алтай». 

Волейболисты барнаульского «Университе-
та» вернулись домой с «Финала четырёх» 
Кубка России среди команд Высшей лиги А. 
В Раменском алтайский клуб на равных боролся 
с сильнейшими представителями своего диви-
зиона и теперь в хорошем настроении подходит 
к старту главного турнира в новом сезоне.З  

«Студенты» проиграли все 
три игры финальной стадии 
турнира: матч с подмосков-
ным ЦСКА (24:26, 30:32, 24:26), 
ярославским «Ярославичем» 
(16:25, 25:18; 25:22, 18:25, 14:16) 
и «Локомотивом-Изумрудом» 
из Екатеринбурга (25:14; 29:31; 
23:25; 17:25). Однако главный 
тренер команды Иван Ворон-
ков остался доволен выступле-
нием его подопечных в Кубке 
России:

– Первое, что хочу ска-
зать, – команда выполнила 
все поставленные задачи на 
этом турнире. У нас не было 
цели кровь из носу выиграть 
трофей. Куда важнее было на-
играть состав в преддверии 
старта чемпионата Высшей 
лиги А и просто показать хо-
роший волейбол в матчах с 
сильными соперниками. Все 
это нам удалось. Несмотря на 
результат в «Финале четырёх», 
именно качеством нашей 
игры я доволен. Посмотри-
те на счета в каждом матче, 
сколько там было равных 
партий. Нам больше не вез-
ло в некоторых моментах, не-

жели мы совершали грубые 
ошибки на площадке. В любом 
случае наши недостатки мы с 
тренерским штабом увидели 
и оставшееся время до старта 
чемпионата потратим на их 
исправление. А пока лишь 
подытожим, что наше по-
падание в первую четверку 
Кубка России можно считать 
хорошим результатом!П   

Если вспоминать прошлый 
розыгрыш Высшей лиги А, то 
в нем «Университет» выглядел 
весьма неоднозначно: по ходу 
сезона команда перекраивала 
состав, испытывала кадровые 
трудности и стабильно прои-
грывала один из двух матчей 
тура, чем даже рождала смут-
ные слухи о «договорняках».

– Все эти домыслы, конеч-
но, абсурдны и совершенно не 
относятся к действительному 
положению дел, – продолжа-
ет Иван Воронков. – Да, у нас 
была проблема с нестабиль-
ными результатами в том чем-
пионате. Так складывалось, 
что мы часто с завидной часто-
той обменивались победами 

с соперниками, но причина 
была в недостаточной функ-
циональной готовности либо 
несыгранности команды. Сей-
час же мы готовы несколько 
иначе. За плечами хорошие 
тренировочные сборы в меж-
сезонье, и плоды нашей рабо-
ты уже видны на площадке. 
В грядущем розыгрыше чем-
пионата будем претендовать 
на высокие места в таблице: 
хотелось бы попасть в топ-4, 
чтобы потом выступить во 
всероссийской сильнейшей 
восьмерке. Мы хотим побеж-
дать в каждом матче и будем 
делать для этого все. Опыт у 
нас уже достаточный, настрой 
и уверенность тоже имеются.

Кстати, капитан «Универ-
ситета» Игорь Косяк оказался 
полностью солидарен с трене-
ром в том, что барнаульским 

волейболистам могут быть 
по силам новые вершины в 
грядущем сезоне:

– Мы сейчас находимся в 
отличной форме, большой 
упор делали на общую физиче-
скую подготовку, поэтому на 
площадке многое получается, 
ребята легкие и быстрые. Вза-
имопонимание тоже растет. 
Мы можем показать высокие 
результаты.П  ,   

Конечно, будет необъек-
тивно, если мы скажем, что 
в стане «Университета» пе-
ред стартом сезона совсем 
все гладко. Как признается 
главный тренер команды, 
несколько проблем все же 
есть, но они решаемые.

– Меня настораживает трав-
ма нашего ключевого блоки-
рующего Саши Синицына, 
которую он получил в Рамен-
ском. Но эта неожиданная и 
большая потеря не должна 
оказаться для нас невосполни-
мой. Все-таки в команде есть 
и другие волейболисты, спо-
собные заменить Синицына 
на позиции. Уже наигрыва-
ем. Также важно подтянуть 
действия с доигровочными 
мячами, у нас пока хромает 
этот компонент. Но времени 
еще хватает. К чемпионату все 
подшлифуем.С  

Первые игры чемпионата 
России по волейболу среди 
команд Высшей лиги А бар-
наульский «Университет» про-
ведет на домашней площадке 
против «Магнитки» из Магни-
тогорска уже 1–2 октября. Оба 
матча начнутся в 17.00.

Напомним, чемпионат 
Высшей лиги А пройдет в два 
этапа. На предварительном 
команды разбиты на два ди-
визиона – «Восток» и «Запад». 
Клуб играет с каждым сопер-
ником по два матча дома и на 
выезде. По четыре сильней-
ших команды с «Запада» и 
«Востока» продолжат борьбу 
за 1–8-е места, остальные – за 
9–16-е места. При этом игры 
предварительного этапа с ко-
мандами своего дивизиона 
пойдут в зачет.

Прыгнуть выше сетки и потолка

«АП» рассказывает, как в Барнауле во второй 
раз прошел детский футбольный турнир 
памяти Виталия Крючкова.З  

С 22 по 23 сентября на 
территории стадиона ВРЗ, 
где базируется один из не-
многих частных футболь-
ных клубов краевой столи-
цы – «Патриот», выявляли 
сильнейшего шесть барна-
ульских команд 2010–2011 
года рождения. Но ребята не 
просто боролись за призы и 
не просто играли в футбол. 
В сердцах многих из них еще 
не остыла память о тренере 
Виталии Крючкове, кото-
рый большую часть своей 
недолгой жизни посвятил 
воспитанию юных талантов, 
проработав в ДЮСШ № 7, 
школе Смертина, СШОР № 2 
около 13 лет. А в 2018 году 
он открыл «Патриот», куда 
за ним стянулись практиче-
ски все подопечные. В 2020-м 
Крючкова не стало, но его 
дело продолжилось.

– Мы второй год прово-
дим турнир памяти Вита-
лия Юрьевича, и каждый 
раз это событие становится 
особенным для нас всех, – 
рассказывает нам директор 
«Патриота» Роман Леонов. – 
В этом году чуть изменился 
состав участников плюс мы 
передвинули возраст команд 
с 2008–2009 на 2010–2011. 
Среди младших детей тоже 
много воспитанников Вита-
лия Крючкова, и они с боль-
шим желанием почтили его 
память игрой в таком турни-
ре. Жаль, что не получилось 
набрать больше команд. Мы 
приглашали ребят из Ново-
сибирска, Междуреченска, 
Бердска, Дальнего Востока. 
У них не получилось прие-
хать из-за смежного кален-
даря соревнований. Но и 
так собрался приличный 
уровень команд, результа-
ты были непредсказуемы.С   

В мемориальных фут-
больных баталиях дебюти-

ровали сразу два коллек-
тива – «Плавыч» и СШОР 
№ 2. Первые свою дебют-
ную попытку закончили на 
последнем месте (проигра-
ли в утешительном матче 
Новосиликатному-11). А вот 
ребята из второй команды, 
в которой трудился ког-
да-то Крючков, с первой 
же попытки дошли до фи-
нальной стадии турнира, 
где, правда, уступили Ново-
силикатному-10 в два мяча. 
И такая финальная выве-
ска уже была небольшим 
сюрпризом. Как минимум 
в борьбе за золото многие 
ожидали увидеть одну из 
команд патриотовцев, кото-
рые по-особенному настра-
иваются на «домашние» со-
ревнования. Однако в этот 
раз хозяева поля встрети-
лись между собой в матче 
за 3–4-е места. И тут так 
же произошла небольшая 
сенсация: младшие ребята 
(2011 г. р.) победили старших 
(2010 г. р. соответственно) 
со счетом 2:0.

За «бронзовым» противо-
стоянием с любопытством 
наблюдал Андрей Ефимен-
ко, тренер как раз двух этих 
возрастов команды «Патри-
ота». Он одновременно пе-
реживал за обе стороны, 
подсказывал всем на поле и 
параллельно делал замены 
на двух скамейках.

– Конечно, для меня это 
необычный опыт, когда 
играют две команды и 
каждая из них близка и 
знакома. Я разрывался на 
две части (смеется). Но на 
самом деле, когда прозву-
чал стартовый свисток, мы 
все перестали думать о ре-
зультате. Это был по-хоро-
шему такой товарищеский 
спарринг, ведь дети отлич-
но знакомы друг с другом, 
тренируются вместе. Глав-
ной их задачей было пока-
зать красивый футбол, и 
с этим они справились. А 
победе младших не стоит 

удивляться, в этом возрасте 
разница в год еще не так 
ощущается.З  

На церемонии награж-
дения, как и до нее, одним 
из самых заметных был 
полузащитник и капитан 
старшего «Патриота» Эрик 
Брютов. Его в итоге призна-
ли лучшим игроком всего 
турнира. Но больше всего 
Эрик выделился во время 
торжественной части, когда 
единственный среди всех 
стоял в футболке с изобра-
жением Виталия Крючкова.

– Виталий Юрьевич на-
учил меня всему, что я се-

годня умею. Заложил всю 
футбольную базу. Для меня 
он был и остается любимым 
тренером. В знак памяти я 
хотел отыграть все матчи в 
этой футболке, но по регла-
менту такое запрещается. 
Тогда решил надеть ее хотя 
бы сейчас, – дрожащим го-
лосом делился Брютов. – Я 
участвую в этом турнире 
второй раз, вроде то же 
поле, тот же мяч, сопер-
ники знакомы. Но все вос-
принимается иначе, пото-
му что я понимаю, в честь 
кого все это. И не столько 
места важны, сколько сам 
процесс. Надеюсь, тренер 
видит, как мы играем, и 
гордится нами.

Помнят и играют317 дней спустя
24 сентября на стадионе имени Долона 

Омурзакова в Бишкеке сборная России 
проводила свой первый матч в 2022 году: 
в контрольной встрече подопечные Ва-
лерия Карпина обыграли Киргизию со 
счетом 2:1. 

Несмотря на низкий рейтинг соперника, 
российским футболистам эта победа далась 
крайне трудно, пришлось даже отыгрываться. 
И тем приятнее, что первый за 317 дней гол 
сборной, считая от матча Лиги наций против 
Кипра в Петербурге (6:0), забил воспитанник 
барнаульской школы футбола Александр Со-
болев: нападающий столичного «Спартака» 
реализовал пенальти на 30-й минуте. А уже 
на последней минуте основного времени 
решающий мяч забил полузащитник «Ро-
стова» Даниил Уткин.

Сквозь парк – 
к золоту страны

Алтайская спортсменка Галина Виногра-
дова выиграла титул чемпионки России на 
спринтерской дистанции в Пензе.

Всероссийские старты по кросс-сприн-
ту (спортивное ориентирование) прошли 
24 сентября: участницам нужно было прой-
ти дистанцию 2,8 километра, пролегающую 
через жилую застройку и местный городской 
парк с его аттракционами и клумбами, при 
этом делая отметки на контрольных пунктах. 
В общей сложности в кросс-спринте было 
23 КП. И быстрее всех с этим заданием спра-
вилась опытная представительница Алтай-
ского края, многократная чемпионка России 
Галина Виноградова.

Они вместе. 
Призёры

С 18 по 23 сентября в Алексине (Тульская 
область) проходили открытые Всероссий-
ские соревнования по бочча «Мы вместе. 
Спорт» среди лиц с ПОДА.

В турнире принимали участие предста-
вители 23 регионов России, в том числе и 
Алтайского края. Наш регион представляли 
два спортсмена – уроженцы Барнаула, кан-
дидаты в мастера спорта по бочче Егор Лосев 
и Руфа Маслова. Каждый из них попал на 
пьедестал соревнований: Маслова выиграла 
личный зачет, выступая в классе BC4, а Егор 
Лосев стал третьим в личном зачете класса 
BC3 (играет с ассистентом – мамой, Лосевой 
Ириной) и завоевал серебряную медаль в 
паре с представителем Калмыкии. В общем 
зачете соревнований Алтайский край рас-
положился на достойном 5-м месте.

Папа, мама, я…
В Калининграде 25 сентября завершился 

финал III Фестиваля Всероссийского физ-
культурно-спортивного комплекса «Готов к 
труду и обороне» среди семейных команд.

В нем участвовали 47 семей из 47 регионов 
страны, до этого успешно выступившие на 
региональных соревнованиях. Вторым при-
зером среди семейных команд стала семья 
Замятиных из Камня-на-Оби.

В состав каждой команды входили четы-
ре человека: один ребенок, его родители и 
старший член семьи – бабушка или дедушка. 
Соревновались семьи с детьми 9–10 лет.

Алтайский край представляли в Кали-
нинграде Замятины из Камня-на-Оби: папа 
– Сергей, мама – Наталья, сын – Михаил и 
дедушка – Сергей Мусаев. Наши земляки за-
явили о себе и регионе на всю страну. Семья 
стала на фестивале второй, а ее глава – Сергей 
– самым спортивным среди пап.

Первое место на фестивале заняла семья 
Афанасьевых из Санкт-Петербурга, а третье – 
семья Смирновых из Нижегородской области.
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Растет новый Лев Яшин. Играли по-взрослому.

Победители турнира.


